

## LE FONDS MONÉTAIRE INTERNATIONAL (FMI)

Après la Banque mondiale, la principale institution financière mondiale bien connue est le FMI. Celui-ci travaille à une croissance ordonnée et stable de l'économie mondiale, essentiellement en faisant la promotion de politiques monétaires et de change efficaces entre ses membres. Estimant qu'un système monétaire ordonné est essentiel à la prospérité internationale, le FMI espère favoriser le commerce, la création d'emplois, l'activité économique dans son ensemble, et accroître les niveaux de vie dans le monde entier. Ses activités visent à :

- promouvoir la stabilité des changes et des régimes d'échange en bon ordre;
- promouvoir la consultation et la collaboration internationales sur les problèmes monétaires internationaux;
- travailler à l'élimination des restrictions de change;
- mettre à la disposition des membres, de façon temporaire, des ressources financières pour leur permettre de corriger les déséquilibres de paiement; et
- chercher à réduire à la fois la durée et l'ampleur des déficits de paiement.

L'action du FMI passe essentiellement par les relations avec les gouvernements membres. C'est ce qui explique qu'il ait été actif au Mexique en fournissant une aide financière pour stabiliser le peso. Le Fonds ne fournit toutefois pas de financement aux entreprises privées et ne participe pas non plus aux projets d'investissement.

## LA BANQUE INTERAMÉRICAINNE DE DÉVELOPPEMENT (BID)

La Banque interaméricaine de développement est une institution financière internationale qui vise à contribuer à accélérer le développement économique et social des pays membres en Amérique latine et dans les Antilles. Créée en 1959, avec son siège social à Washington, D.C., la Banque appartient aux 46 pays membres. Sur les 28 pays membres de la région, 26 peuvent emprunter auprès de la Banque alors que les deux autres, le Canada et les États-Unis, ne sont pas emprunteurs. Il y a également 18 pays membres de l'extérieur de la région. Les entreprises des 46 pays membres ont le droit de faire des soumissions sur les contrats de la BID. Les objectifs de celle-ci sont :

- de promouvoir l'investissement en capitaux publics et privés dans la région;
- d'utiliser ses propres capitaux pour les projets économiques et sociaux à priorité élevée;
- d'encourager les investissements favorisant le développement économique et social et l'amélioration du niveau de vie;
- d'aider les pays membres à faire une meilleure utilisation de leurs ressources tout en mettant l'accent sur le commerce international; et
- de fournir des services de coopération technique, souvent sous forme de subventions, afin d'aider les pays à réaliser des études de faisabilité pour les projets et les plans de développement ainsi que pour fournir une formation ou une aide précise permettant de renforcer les institutions du pays.